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Tout d’abord, à toutes et à tous, je veux exprimer en mon nom 
et au nom du Conseil Municipal tous mes vœux de bonheur et 
de santé à vous-même ainsi qu’à tous ceux qui vous sont 
chers. 

Particulièrement pour tous nos jeunes, que la réussite dans 
leurs études soit à la hauteur de leurs espérances et de leurs 
projets de vie.

Ce début d’année me donne l’occasion de faire un petit retour 
sur une année 2024 riche en événements attendus qui ont su 
montrer au monde entier, en juillet (JO) comme en décembre 
(Réouverture de ND de Paris), le rayonnement et la grandeur 
de notre nation.

Mais il y a eu aussi quelques coups de canon qui ont fait 
tanguer notre République : Européennes, dissolution, 
législatives, budget, motion de censure….

Changement climatique : les catastrophes s’enchaînent après 
l’Espagne, c’est le tour de Mayotte dévasté par le cyclone 
Chido le 14 décembre. Notre commune a contribué à la 
solidarité internationale en votant deux subventions 
exceptionnelles.

Nous étions en cette fin 2024 devant une somme de trous 
béants, d’appréhensions, d’incertitudes, un peu comme au 
lendemain de l’incendie de Notre-Dame. Comment allons-nous 
reconstruire tout ça ?

Le lendemain de l’incendie, nous nous sommes tous retrouvés 
pour la rebâtir plus belle qu’elle n’était. Gardons espoir de voir 
nos dirigeants oublier leurs ambitions personnelles pour 
fédérer les bonnes volontés et nous proposer un projet qui 
puisse nous réunir, pour rendre notre pays plus fort, dans une 

période où de nombreux nuages obscurcissent le ciel 
international. Nous, nous savons le faire !

Ce qui va marquer cette année 2025 dans notre commune, 
c’est sans doute la modification du périmètre du RPI puisqu’à 
la rentrée scolaire 2025/2026, nous quittons le partenariat 
avec Cellule pour rejoindre nos voisins de Gimeaux et Yssac.

Je voudrais donc rassurer les parents, cette décision n’est pas 
un coup de tête, ni la conséquence de divergences de vue entre 
les communes. Depuis la création du RPI, nos communes ont 
évolué, les communautés de communes également. Chacune 
d’entre elles n’ayant pas les mêmes compétences pour 
l’organisation de la scolarité de nos enfants.

Nous travaillons en concertation (mairie, enseignants, 
éducation nationale, ComCom, région, département) pour faire 
en sorte que tout se passe pour le mieux pour vos enfants. 
Nous vous tiendrons régulièrement informés.

Le bulletin, c’est l’occasion pour l’équipe municipale d’avoir un 
contact avec vous tous, je ne saurais trop vous engager à 
répondre au petit questionnaire inclus dans les pages. Il nous 
aidera à mieux appréhender un sujet parfois délicat.

Je vous laisse découvrir, dans cet avant-dernier bulletin, les 
articles des associations et diverses informations. Je vous en 
souhaite une bonne lecture.

Un grand merci à nos agents qui se mobilisent pour vous servir 
tout au long de l’année, à toute l’équipe enseignante engagée 
pour le service public chaque jour. Merci également aux 
bénévoles des associations qui animent et font vivre notre 
commune, et à vous tous pour votre confiance.

Chers concitoyens,

Jean Louis Fabre,
maire de Davayat Édito

Très belle année 2025 !
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C.M.J

Lors de la réunion du conseil, ce 4 mai 2024, le Maire au nom 
de toute l’équipe municipale a tenu à remercier sincèrement 
Éline, Naomi, Alice, Etienne, Gabin et Léo pour leur engagement 
à nos côtés durant ces 2 années 1/2 écoulées.

Il a ensuite souhaité la bienvenue à Lolie, Mila, Romi, Jeanne et 
Faustine.

Comme pour leurs ainés, le nouveau groupe sous la 
présidence de Mila, la plus âgée d’entre elles, a désigné lors 
d’une élection à bulletin secret leurs représentantes.

C’est Alice, Maire sortante, qui a remis à Romi son écharpe à 
franges d’or, insigne de sa fonction. À son tour, Romi a ceint 
Lolie de l’écharpe tricolore à franges d’argent comme adjointe.

Très rapidement, elles ont participé à leur première action lors 
de la commémoration des 80 ans de la victoire du 8 mai 1945.

Avec leurs prédécesseurs, elles ont collaboré à la vente des 
Bleuets. Lolie a également lu un texte expliquant l’origine du 
symbole du Bleuet de France et la noble cause qu’il soutient.

Le 11 novembre, malgré un froid piquant, elles ont assuré, en 
autonomie, la vente des Bleuets de France sur les trois 
communes.

Membres officiels, elles ont été aux côtés de leurs ainés tout 
au long de la cérémonie. Avec le maire, elles ont déposé la 

gerbe au pied du monument et Lolie a appelé le nom des 
enfants de Davayat tombés aux champs d’honneur.

Ce 11 novembre, les enfants de l’école ont, eux aussi,, comme 
leurs camarades d’Yssac ou de St-Bonnet, lu ou récité des 
textes rappelant cette terrible « Grande Guerre ». Un grand 
merci à eux, à l’équipe enseignante qui s’est mobilisée et aux 
parents qui ont accompagné et soutenu leurs enfants.

Cette rentrée 2025 commence sous le signe du partage et de 
la culture grâce à une belle initiative citoyenne. Le Conseil 
Municipal des Jeunes (CMJ) a en effet pris l’initiative de créer 
une boîte à livres qui sera installée à proximité de l’entrée de la 
grange, non loin de l’école. Ce projet vise à encourager les 
échanges autour de la lecture et à rendre la culture accessible 
à tous, petits et grands.

Le support choisi pour cette boîte à livres est une armoire 
existante, qui sera transformée pour remplir sa nouvelle 
mission. En plus d’être repeinte, elle sera modifiée pour inclure 

des portes en plexiglas, permettant ainsi de voir les livres 
disponibles à l’intérieur. Les habitants sont invités à déposer et 
à emprunter librement des ouvrages, dans un esprit de partage 
et de convivialité.

Cette boîte à livres sera un lieu d’échange, mais aussi un 
symbole de solidarité et d’ouverture au cœur de la 
communauté. N’hésitez pas à venir la découvrir dès son 
installation et à contribuer à cet espace de culture participative 
!

Une nouvelle boîte à livres pour la rentrée !

Un nouveau Conseil Municipal des jeunes
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A la mairie
Le remplacement de la porte d’entrée par une porte isolante 
équipée d’un vitrage anti-effraction. La pose de trois volets 
roulants sur les trois baies vitrées côté sud. L’objectif 
recherché étant une réduction de la facture énergétique. Ces 
travaux ont été réalisés par l’entreprise Montel de Cellule. Pour 
un total de 10 720,00 € TTC.

Au cimetière
La pose d’un panneau d’affichage avec le règlement du 
cimetière qui nous met en conformité avec nos obligations 
légales.

Pour la Toussaint, un nettoyage approfondi du cimetière : 
nettoyage, taille des massifs, le traitement des buis, 
enlèvement du lierre envahissant certaines tombes, tonte, 
désherbage.

La haie du nouveau cimetière a été taillée par une entreprise 
locale. 

Le SBA disposera dans chaque cimetière d'un bac pour les 
déchets de recyclage, d'un composteur pour les déchets 
végétaux et d'une caisse pour récupérer ce qui peut être 
réutilisé. 

Merci de respecter les consignes affichées sur chacun d’entre 
eux.

Au printemps, l’enherbement des allées de l’ancien cimetière 
sera réalisé entièrement par Fabien, notre agent technique, 
devrait prendre peu à peu la place de la pouzzolane. La 
semence utilisée pour ce genre de terrain résiste bien au 
piétinement, à la chaleur et à une pousse lente. Ce qui ne 
nécessitera que peu de tonte.

Le but recherché étant de limiter les interventions tout en 
conservant un espace cinéraire propre tout le long de l’année.

A l’école

L’acacia de la cour, bien malmené par les coups de vent qui se 
sont succédés, a dû être sévèrement taillé pour lui permettre 
de se régénérer un peu. Nous espérons qu’ainsi il pourra 
ombrager nos jeunes têtes quelques années encore. Il faudra 
rapidement lui trouver l’emplacement de son successeur pour 
qu’il puisse prendre le relais.

Le préau a reçu un revêtement souple réalisé par une 
entreprise locale. Il permettra aux tout petits d’exercer des 
exercices de motricité dans de meilleures conditions de 
sécurité.

Travaux & Projets

Quelques travaux qui ont changé un peu notre commune
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Haie
Un engin spécial de l’entreprise 
AES de Combronde a coupé la 
vieille haie à proximité du point 
propre. C’est la première phase de 
ce chantier pour préparer la mise en 
place d’une nouvelle haie en février 
2025.

Ce sera un chantier collaboratif puisque 
y participeront outre les membres du 
conseil municipal, les enfants de l’école 
en collaboration avec l’association 
« Les Haies du Puy de Dôme ». Cette 
collaboration se fera aussi en amont 
avec l’équipe enseignante et les enfants 
puis, sur le terrain par une aide physique 
lors des plantations.

Nous vous inviterons également à 
participer pour que ce soit vraiment 
collaboratif et intergénérationnel et un 
agréable moment convivial.

Plus de cent mètres de haie seront ainsi 
plantés. Cette opération est placée sous 
l’égide de Mission Haies (Région) pour 
toute la partie technique (choix des 
végétaux, emplacement, hauteur adulte 
Etc.).

Une demande de subvention auprès du 
département a été déposée en octobre, 
nous ne connaitrons la réponse qu’au 
printemps.

Ne vous attendez pas à voir des arbres 
de 3 mètres plantés, se sont des plants 
en devenir qui demanderont quelques 
années d’attention pour constituer une 
haie variée propre à favoriser la 
biodiversité.

Travaux & Projets

Espaces verts
Derrière la mairie, notre saule qui fait l’admiration de tous par 
sa grandeur et son élégance, a été taillé. Ça ne lui était pas 
arrivé depuis trois ans. Cette année, il a beaucoup profité. Il 
était nécessaire pour le protéger de réduire sa voilure.

Au Mas, l’ancien lavoir a été nettoyé. Les vivaces qui ont 
remplacé les herbes folles devraient rapidement couvrir 
l’ensemble de la surface. Nous avons fait le choix d’un 
fleurissement durable, peu gourmand en eau.

Remerciements à l’agent technique pour sont travail soigné.
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Travaux & Projets

Cet équipement pluridisciplinaire vient combler un vide 
pour nos jeunes et nos ados. Cette belle réalisation fait 
partie du plan « 5000 équipements sportifs Génération 
2024 » voulu par le Président de la République à 
l’occasion des JO de Paris 2024.

C’est une occasion que nous avons saisie au bond. Cet 
équipement faisait en effet cruellement défaut.

Par sa taille, par sa construction, par de faibles coûts 
d’entretien, il correspond en tous points aux capacités 
financières de notre commune.

Par sa conception il permet, aux jeunes comme aux adultes de 
pratiquer divers sports. Par sa proximité avec l’école, il offre à 
l’équipe enseignante la possibilité de développer le goût du 
sport chez les tous petits dans un cadre sécurisé.

Deux entreprises se sont partagées les travaux pour la 
réalisation de la plateforme, pour la fourniture et le montage 
de la structure.

Comme toutes les opérations de ce genre, nous avons été 
aidés par la Région et par l’État à travers l’Agence Nationale de 
Sports, mais aussi par un effort financier de la commune et 
donc par vos contributions. N’oubliez pas d’en parler pour qu’il 
perdure le plus longtemps possible et à moindre coût !

Place au City stade entre le Jardin des Coccinelles et le Chambaron
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Travaux & Projets

Les projets en prévision pour 2025

Quid de la balançoire du Mas
Les bois qui constituaient les pieds de la balançoire étant 
complètement vermoulus (deux d’ailleurs avaient cédé), il a 
fallu se résoudre à la démonter, la sécurité des enfants (et des 
plus grands) n’étant plus assurée. Rassurez-vous, cette année 
vous permettra de nouveau de pousser l’escarpolette.

Voirie rue du Four
Un projet voirie pour la réfection de la Rue du Four pour un 
montant de 56,000€ financé, nous l’espérons, par le solde du 
FIC voirie (Fond d’Intervention Communal) à hauteur de 
15,500€ et 2 années de dotation Voirie de CSM (2024 et 2025) 
+ un fond de concours de la commune. Ces taux seront faits 
en collaboration et avec la participation du syndicat 
d’assainissement Morge et Chambaron qui assurera la mise 
en séparatif des réseaux d’eaux usées et pluviales. Le syndicat 
pour l’eau potable Plaine de Riom interviendra, de son côté, 
pour supprimer les derniers branchements plomb.

Réfection de la toiture de la Mairie
C’est un gros morceau, car sous les tuiles se trouvent des 
plaques de fibre amiantées et le coût du désamiantage 
dépasse même le coût de la couverture proprement dite. 
Montant estimatif des travaux 67 468,50€ pour lesquels nous 
avons demandé de la DETR (État), du FIC (Département) et 
Région.

Montant estimatif des travaux : 67 468.50 €
Imprévus 5 % : 3 373.43 €
Montant total H.T. : 70 841.93 €
Montant T.T.C. : 85 010.31 €

Subventions attendues :
DETR 2025 - 30% : 21 252.00 €
FIC 2025-2026 – 40% : 28 325.00 €
Région : 7 000.00 €
T.V.A. : 13 524.00 €

Autofinancement : 14 264.93 €

Bien difficile de dire de quoi financièrement sera faite cette année, vous vous en doutez bien un peu. Néanmoins, 
nous avons deux projets qui sont dans les tiroirs et pour lesquels nous avons déposé des demandes de 
subventions.
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« Je vous parle d’un temps que les moins de 
vingt ans ne peuvent pas connaître... » 
Davayat, en ce temps-là comptait une école à classe unique. 
Des élèves du CP au CM2 étaient scolarisés dans le bâtiment 
en pierres de Volvic avec, à gauche la salle de classe et à droite 
la Mairie, au milieu le couloir permettant d’accéder aux salles 
et à l’appartement de fonction. Sur le premier registre des 
élèves inscrits, figurent les noms des premiers enfants 
scolarisés à l’école primaire de Davayat. Ces noms vont 
chanter  aux oreilles des plus anciens du village, d’aucuns se 
souvenant d’un arrière-grand-père, d’une arrière-grand-mère, 
d’autres d’un grand-oncle, d’une grand-tante... Ce registre a 
été ouvert le 1er janvier 1901 et le premier élève de la liste 
s’appelait Marcel Taragnat, né le 5 septembre 1894. D’autres 
noms font entièrement partie de l’histoire de Davayat comme 
Jaffeux, Davayat, Mosnier, Bourbonnais, Martin, Levadoux, 
Darmant, Pouzol, Rellier, Michel, Bravard, Garret, Chaput, Faure, 
Brun, Rougier, Filiol, Onzon, De Saulieu, Arca, Languille, Girard, 
Demay, Poulet,  Hospital et bien d’autres... Figurent aussi les 
noms des instituteurs, Monsieur Modange Pierre étant le 
premier. 

Mais l’histoire de l’école et du village s’est écrite aussi grâce à 
l’arrivée de beaucoup d’enfants venus de l’extérieur, de 
l’assistance publique de la Seine par vagues successives, des 
enfants « d‘immigrés » fuyant la guerre de 1914-18 venant de 
la Meuse pour la plupart, plus tard ceux fuyant la guerre de 
1939-1945 venant de la Marne et de la Meuse d'origine 
polonaise, ceux issus de l’immigration italienne, de 
l’immigration espagnole, puis portugaise, sans oublier les 
enfants des « gens du voyage », les enfants des ouvriers du 
chantier de l’autoroute, les enfants de la commune de Cellule 

avec la création du RPI, les enfants issus de l’immigration plus 
récente liée aux guerres, aux conséquences du changement 
climatique, des crises politiques... C’est grâce à eux que l’école 
publique de Davayat est passée de 1 classe à deux puis à trois.

A la rentrée de septembre 2025, une nouvelle page va s’écrire 
mais avant il faut terminer un chapitre, écrire la fin du 
regroupement pédagogique Cellule-Davayat en se souvenant 
du chemin parcouru. 

Le regroupement pédagogique date de 1999. Il a été créé suite 
à la menace de fermeture de la classe unique de Cellule et pour 
répondre à la demande de certaines familles de Cellule de 
scolariser leurs enfants à l’école publique laïque républicaine 
dès l’âge de 3 ans. En effet jusqu’alors, les enfants de 3 à 5 ans 
ne pouvaient être scolarisés qu’à l’école privée Sainte-
Philomène de Cellule et très peu revenaient à l’école Publique. 
L’école Publique de Cellule survivait face à une école privée de 
3 classes grâce à la pugnacité de l’instituteur de l’époque, 
Monsieur Bechon.

Davayat comptait alors 2 classes : une occupée par Madame 
Monge et l’autre par moi-même. L’Association de Parents 
d’élèves était très active. Le regroupement a pris racine sur 
une convention signée entre les deux communes, EVA (écoles 
vivantes associées) en 1997. A partir de ce moment, Davayat 
a accueilli les enfants de maternelle publique de Cellule de la 
PS à la GS. Au bout de deux ans, le fonctionnement étant 
efficace et probant, le RPI a vu le jour soutenu par les familles, 
les Mairies et l’Education Nationale. L’APE a, quant à elle, 
changé de statuts pour intégrer les parents de Cellule. Les 
deux écoles dépendaient alors de deux circonscriptions 
différentes (Davayat de Riom Combrailles et Cellule de Riom 
Limagne). Les élèves de Davayat partaient en sixième au 
collège de Châtel Guyon et ceux de Cellule au collège Michel 
de L’Hospital. En 2007, Cellule a ouvert une deuxième classe : 
le RPI comptait alors 4 classes. En septembre 2007, Davayat 
a été rattachée à la circonscription Riom Limagne et à la zone 
géographique du collège Michel de L’Hospital. En septembre 
2008, une cinquième classe est ouverte à Davayat, puis une 
sixième en septembre 2010 sur le site de Cellule. En 2015 le 
RPI a connu une baisse d’effectifs qui aurait pu entraîner une 
fermeture de classe. Mais, une fois de plus, les communes du 
RPI avec l’appui de Madame Sancier, IEN de Riom Limagne, 
ont réagi et ont signé avec la commune nouvellement créée 
Chambaron sur Morge (réunion de Cellule et de La Moutade) 
et l’Education Nationale, une convention afin de répondre au 

Le petit mot de l’école
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besoin d’accueil des 2 ans à l’école publique, proposant ainsi 
le même service qu’à l’école privée. C’est à Davayat que cet 
accueil a été possible car il était déjà efficient et une des 
classes s’y prêtait parfaitement. L’enseignante et les ATSEM 
ont bénéficié d’une formation spécifique.

Aujourd’hui, la commune du Chambaron sur Morge souhaite 
créer un nouveau groupe scolaire sur sa commune et a 
présenté ce projet à la commune de Davayat. Les élus de 
Davayat ont anticipé et ont répondu favorablement à la 
proposition de SIRPYG des communes d’Yssac-La-Tourette et 
Gimeaux, ses plus proches voisins, pour se regrouper. 
L’histoire du RPI Cellule-Davayat prendra donc fin dès le mois 
de juillet 2025. Les élèves de chaque commune intégreront un 
nouveau RPI en septembre 2025. Mais les amitiés créées 
resteront surtout si elles sont vraies !

Depuis le mois d’août 2024, les Mairies des trois communes et 
le nouveau Syndicat intercommunal pédagogique Davayat, 
Gimeaux et Yssac-La-Tourette travaillent d’arrache-pied pour 
résoudre tous les problèmes administratifs. Dès que tout sera 
planifié, une réunion d’informations sera proposée à 
l’ensemble des familles des trois communes avec l’équipe 
enseignante pour expliquer le nouveau fonctionnement de ce 
regroupement. Les textes officiels fixent nationalement les 
programmes par niveau. De ce fait, le nouveau regroupement 
des élèves ne présentera aucune difficulté tant sur les 
enseignements que sur les niveaux scolaires des enfants. Du 
coup, nous pourrons concentrer nos efforts sur la dimension 
humaine. Nous ne changeons pas de famille mais nous 
l'agrandissons un peu plus, nous augmentons les capacités 
des enfants à s'ouvrir aux autres.

En attendant le travail dans les classes continue pour préparer 
au mieux nos élèves à devenir des citoyens, acteurs et 
défenseurs de la démocratie, de la liberté et de la Laïcité. 

Voici quelques activités réalisées en 2024 :
• Carnaval, le vendredi 16 février à l'école : 

Les élèves de MS et GS de Madame Moulin-Sol ont 
préparé des affiches pour annoncer cette fête. Les trois 
classes ont préparé de la pâte à crêpes. A 14 heures, nous 
nous sommes déguisés, puis nous avons dansé, chanté 
dans une salle de classe car il pleuvait beaucoup trop. Vers 
15h30, nous avons dégusté les crêpes cuites par Salomé, 
Fany et Emma.

• Rendez-vous scientifiques à l'école des sciences de 
Chateauneuf Les Bains :
Les deux classes des plus grands se sont rendues à 
l'école des Sciences pour découvrir la démarche 
scientifique. Les MS-GS ont travaillé sur le thème de l'eau 
« Flotte ou coule ? » où ils ont réalisé deux expériences. Ils 
ont aussi fabriqué deux objets : une boule de neige et un 
objet magique qui tient tout seul en l'air. Les CP-CE1, 
quand à eux, ont travaillé sur l'eau et ses différents états et 
les balances.

• « A la recherche du … printemps »
Tout le monde l'annonçait alors les enfants de PS et MS 
sont allés à sa rencontre au mois d'avril 2024. Bottes aux 
pieds, chaudement habillés, les voilà partis ! Et ils l'ont 
trouvé avec ses petites fleurs, les oiseaux qui chantaient, le 
soleil et la pluie aussi, l'arc-en-ciel... Mais ATTENTION ! Ils 
ont protégé la nature, ils n'ont rien ramassé. Alors pour se 
souvenir, Ils ont pris des photographies. 

• Les jeux olympiques : 
Nous devions tous participé à de grandes Olympiades à 
Beauregard Vendon mais par deux fois la journée a été 
annulée pour cause de mauvais temps. Dommage ! Nous 
aurions bien aimé nous dépenser !
Deux musiciens des Brayauds sont venus présenter des 
instruments de musique : violon, clarinette, accordéon, 
banjo, cornemuse et vièle à roue. 

• La sortie de fin d'année à la Cascade de Montfermy pour 
les maternelles : 
Nous nous y sommes rendus en bus pour randonner, 
admirer la cascade et surtout pique-niquer ! Les CP et CE1 
se sont rendus au Puy-De-Dôme par le chemin des 
muletiers avec leurs homologues de Cellule.

• La fête de l'école : 
prévue le vendredi 28 juin, elle a été reportée à cause d'un 
orage. Elle a eu lieu le mardi suivant. Après une grande 
préparation de plusieurs jours, tous les élèves de l'école 
ont présenté leur spectacle (pièces de théâtre, danses, 
chorale...) Il était temps car la fatigue et l'énervement des 
acteurs ont été visibles.

• La journée coopérative annuelle 
a eu lieu avec tous les enfants du RPI en juillet.

Le petit mot de l’école
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• En octobre 2024 : 
Dans le cadre du festival « Ouvrez, ouvrez les livres aux 
bébés », Laurette, de la médiathèque de Combronde est 
venue présenter, aux enfants de maternelle, trois albums 
dont le lauréat sera offert à tous les bébés nés en 2025 
par le conseil départemental.

• En Novembre 2024 : 
les enfants de maternelle se sont rendus au cinéma La 
Viouze pour voir « La petite taupe », un programme de six 
courts métrages, pleins de bonne humeur, de finesse et 
avec de beaux décors colorés.

• En Décembre 2024 :
la venue du Père Noël le vendredi 20 décembre à l'école. Il 
a remis un cadeau individuel (un livre) financé par la 
Mairie et un goûter par l'APE Cellule-Davayat. 

Toute l'équipe éducative vous souhaite 
une bonne et heureuse année 2025 
(Fabienne Vacher et Sandrine Noir, 
ATSEM, Natacha Da Ponte, directrice de 
l'accueil de Loisirs, Marlène Moulin-Sol, 
Sandrine Missonnier et Nathalie Gay).

Nathalie Gay

Départ à la retraite 
de Catherine Monge
Madame Monge a fêté son départ à la 
retraite après 28 ans de présence à 
Davayat. Un moment d'émotion....

Le petit mot de l’école
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La fin du RPI Davayat - Cellule
La rentrée de septembre 2024 fut la dernière de notre RPI 
Davayat/Cellule. Une longue histoire s’achève, une longue vie 
commune, entre soutien et développement, entre partages 
pédagogiques et rassemblements festifs, pour les deux écoles.

Après 25 ans de fonctionnement, notre regroupement 
pédagogique se transforme, chaque école va désormais 
rejoindre son secteur administratif. L’école Marius Pourtier 
rejoint l’école de La Moutade et celle du Cheix sur Morge (avec 
dans un avenir proche, la construction d’un groupe scolaire) et 
l’école de Davayat s’associe avec les écoles de Gimeaux et 
Yssac-la-Tourette pour créer un nouveau groupe scolaire 
associé à la même Communauté de Communes (CSM).

Nous travaillons maintenant depuis près d’une année pour 
mettre en place cette transformation et générer une structure 
pédagogique pérenne. Travail des élus des différentes 
communes, bien sûr avec les enseignantes et enseignants de 
nos écoles, ainsi que les instances du rectorat. Le temps 
scolaire se fera sur quatre jours (comme c’est déjà le cas à 
Davayat) et les horaires seront les suivants : Issac 8h30-16h ; 
Davayat 8h45-16h15 ; Gimeaux 9h00-16h30. La répartition des 
enfants des écoles sera ainsi faite : les Petits à Yssac (l’école 
est adaptée pour eux), les Moyens à Davayat, les Grands à 
Gimeaux. La réparation précise sera faite par le Conseil des 
Maîtres après la remontée définitive des effectifs. 

A cela s’ajoute l’organisation périscolaire et la restauration 
scolaire, gérées par Combrailles, Sioule et Morge, et avec qui 
nous travaillons à trouver les meilleures formules. 
Actuellement, il y a un accueil périscolaire sur Davayat et 
Yssac et le centre de loisir sera maintenu bien sûr à Davayat.

S’ajoute à cela le transport, géré par la région, pour offrir un 
ramassage cohérent et efficace des enfants. Quatre arrêts 
pour le transport sont demandés : Issac, Gimeaux, Davayat et 
Le Mas de Davayat.

Nos trois écoles seront donc prêtes à accueillir tous les 
enfants des trois communes, dans les meilleures conditions 
techniques et pédagogiques. Cela représente un grand 
changement pour chaque parent et chaque enfant de nos 
villages, mais l’évolution des communes demande parfois des 
adaptations face aux nouvelles contraintes des territoires. 
Avec notre superbe équipe pédagogique et le soutien des élus 
et des agents communaux, nul doute que tout sera pour le 
mieux lors de la rentrée 2025.

La commission scolaire

Affaires Scolaire
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Le mot des associations

Amicale Laïque de 
Davayat
Cher(e)s Davayaires,

Nous vous souhaitons une bonne et 
heureuse année 2025, que chacun 
puisse garder la santé, s’épanouir 
autour de ses proches et dans son 
environnement professionnel, et de 
profiter pleinement des moments de 
bonheur.

L’année 2024 a été marquée par de 
nombreuses activités dans le village. 
Nous avons organisé notre AG annuelle 
début février, avec le renouvellement du 
bureau autour du président Emmanuel 
BUISSON accompagné par Agnès 
CHALAYER la trésorière, Stéphanie 
GAMBIN la vice-trésorière, Julie LOUP la 
secrétaire, Aurélie CABANAC la vice-
secrétaire et David THURET le vice-
président.

Plusieurs festivités ont pu être 
organisées et ont été très appréciées 
par tous : la chasse aux œufs à Pâques 
a rassemblé une quarantaine d’enfants 
avec leurs parents autour d’un 
barbecue ; la brocante a été une réussite 

et un moment d’échange et de 
convivialité pour notre village ; 
malheureusement la fête du cochon en 
septembre a dû être annulée à cause de 
la météo. Deux afterworks ont été 
organisés en juin et en octobre sur la 
place Leclanché. Ce fut un succès 
populaire très apprécié par les 
participants.

L’ALD a également participé au 
Téléthon 2024 au côté de tous les 
Davayaires pour la troisième année 
consécutive afin de s’associer à 
l’évènement national pour créer du lien 
social. Cette année, c'était à nouveau 
« tripes » le samedi matin, et les jeunes 
du village accompagnés du CMJ ont 

vendu des brioches dans tout le village, 
avec à la clé un nouveau record de dons 
pour le Téléthon.

Nous commençons 2025 par l’AG 
annuelle le 31 janvier afin de renouveler 
le bureau, et planifier les festivités 
annuelles de l’ALD. Traditionnellement, 
nous débuterons par la chasse aux 
œufs de Pâques en avril. La brocante 
est aussi au programme d’un des 
dimanches de mai. Suivra la 
traditionnelle fête du cochon mi-
septembre, puis les animations du 
Téléthon en décembre. Plusieurs 
afterworks seront par ailleurs proposés 
autour du baravane, le vendredi en fin 
d’après-midi sur la place avec le 
marché ; l’ensemble des dates sera 
communiqué sur le site de la mairie et 
sur les réseaux sociaux ; alors, restez 
connectés et informés en 2025. 

Enfin, nous avons toujours besoin de 
nouveaux adhérents et bénévoles pour 
faire avancer et évoluer notre 
association, l’aide de toutes et tous est 
sollicitée pour pouvoir continuer cette 
aventure autour de la convivialité et de 
la solidarité.

Que cette année soit remplie de 
bonheurs pour chacun et que la fête 
continue !
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Le mot des associations

L’Association des Parents d’Elèves de 
Davayat et Cellule est plus motivée que 
jamais à offrir une année exceptionnelle 
aux enfants des écoles mais aussi aux 
anciens élèves et aux habitants des 
communes.

Les bénéfices des manifestations 
2024/2025 vont permettre d’offrir aux 
écoles des abonnements à différents 
magazines, de participer au 
financement des différentes sorties 
scolaires tout au long de l’année. Et 
pour cette année, d’aider au 
financement d’un voyage scolaire sur la 
journée ou 1 nuit suivants les niveaux, 
pour les élèves de l’école de Davayat.

Cette année 2024/2025, marque la 
dernière année du RPI Davayat Cellule, 
c’est pourquoi, nous souhaitons mettre 
un point d’honneur à la réalisation des 
différentes manifestations et surtout à 
la fête des écoles qui se déroulera fin 
juin.

Un grand merci aux parents d’élèves, 
maîtresses, habitants de la commune ... 
pour avoir partagé avec nous des 
moments conviviaux :

Soirée Halloween
Elle a eu lieue le 31 octobre 2024, à la 
salle Paul Gaillard de Cellule. Avec, à son 
habitude, le traditionnel parcours dans 
les bois, un moment convivial autour de 
la buvette et le repas assis (truffade) 
préparé par La Grotte de l’Ours.

Soirée de Noël
La soirée de Noël a une fois de plus eu 
un grand succès : huîtres, planches de 
charcuterie, crêpes, vin chaud, bière …. 
Tout est parti !

Qui dit année exceptionnelle, dit invité 
exceptionnel ! Le Père Noël nous a fait 
l’honneur de sa présence pour le plus 
grand bonheur des petits et grands.

Pour fêter le début des vacances de 
Noël, les enfants ont pu recevoir chacun 
un cadeau du Père Noël (offert par 
l’APE) : un goûter (jus de fruit, 
papillotes, madeleine) accompagné de 
cadeaux (des emportes pièces de Noël 
et un tablier (provenant de la boutique 
Idée & Co de Carrefour)).

Et pour 2025, les manifestations de 
l’APE ne s’arrêtent pas là, voici le 
programme : Réservez vos dates !!

• Loto : Dimanche 9 février 2025 
(salle du Domaine à la Moutade)

• St Patrick : Vendredi 14 mars 2025 
(salle Paul Gaillard à Cellule)

• Afterschool : Vendredi 18 avril 2025 
(salle Paul Gaillard à Cellule)

• Afterschool : Vendredi 16 mai 2025 
(Nouveauté : Parc de Davayat)

Nous vous attendons nombreux pour 
chacune de nos prochaines 
manifestations !

Pour terminer cette année scolaire en 
beauté, nous vous invitons à notre 
dernière manifestation qui se promet 
exceptionnelle, le Samedi 28 Juin 2025 
pour la Fête des écoles (L’organisation 
est encore secrète !).

APE Davayat - Cellule
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Le mot des associations

Section Marche
La section marche du Cynorhodon 135 comprend 25 
adhérents et fait partie intégrante de l’association de 
rénovation des fours à chaux de Davayat.

Les sorties s’organisent de septembre à fin juin, avec des 
pauses au moment des vacances scolaires et s’effectuent  le 
lundi après-midi, si la météo le permet, en covoiturage au 
départ de la salle Pierre Mosnier, les balades font en général 
entre sept et dix kilomètres et dans un rayon de trente à 
quarante kilomètres autour de Davayat. Chaque participant 
propose une randonnée à tour de rôle. Certaines sorties 
s’accompagnent de visites de lieux caractéristiques avec 
repas gastronomique à l’issue.

Section Pilates
A partir du jeudi 9 janvier à la salle Pierre Monier de 14H15 à 
15H15, seront donnés des cours de pilates. Ces séances 
seront  proposées de janvier à fin juin, et seront reprises en 
septembre.

Chaque adhérent devra verser une cotisation qui sera calculée 
sur les 6 mois à venir.

Si vous ne connaissez pas le pilates vous pouvez venir essayer 
à la première séance.

Pour plus de renseignements téléphoner au 06 33 12 97 22 ou 
au 06 13 07 57 19.

Joyeuses fêtes de fin d’année à tous .

Cynorhodon 135
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Téléthon 2024 : Opération réussie !
Vente de brioches, tripes, tombola, défilé, ils se sont tous 
associés pour faire de ces 36 heures du Téléthon 2024 une 
belle réussite.

Un grand merci aux enfants de l’école pour ce superbe 
drapeau qui associe le bourg et le Mas par le pont, merci à 
leurs enseignantes, aux associations, au Conseil Municipal des 
Jeunes et à leurs aînés, aux membres du CCAS, aux bénévoles 
et aux conseillers municipaux pour leur implication.

Merci également à toutes et tous les Davayaires et à leurs 
amis qui, eux aussi, ont généreusement répondu présents 
comme chaque année.

CCAS
Le CCAS, depuis quelques années déjà est une commission 
communale composée de membres du conseil municipal pour 
une part et de membres désignés pour l’autre part.

La compétence action sociale relève de la communauté de 
communes. 

Son rôle est principalement de favoriser le lien inter 
générations et, d’alerter la municipalité si ses membres ont 
connaissance de personnes fragiles qui ont besoin d’aide. Le 
tout bien entendu dans la plus grande discrétion.

C’est dans cet esprit, qu’en tout début d’année nos ainés de 
plus de 80 ans se sont vu remettre par les membres CCAS 
quelques douceurs ainsi qu’une carte de vœux illustrée par les 
membres du Conseil Municipal des Jeunes. 

Comme tous les seniors de plus de 70 ans, ils ont également 
reçu une invitation pour une après midi conviviale et inter 
générations au restaurant scolaire. 

Ce froid dimanche 19 janvier, CCAS, ALD, et CMJ se sont 
mobilisés pour qu’ils se retrouvent et passent un agréable 
moment. La première partie a été animée par Jojo qui a repris 
quelques tubes chantants du XX ième siècle ( déjà un siècle!!!) 
et dont certains ont même permis quelques pas de danse. La 
seconde partie plus classique a vu plusieurs têtes être 
couronnées pour un jour.

Un grand merci à tous les participants.  Merci à L’ALD qui cette 
année encore a participé financièrement à cette animation et 
à nos jeunes pour l’entrain et le dynamisme qu’ils ont 
apportés.

Bonne année et bonne santé à tous, prenez soin de vous.

Vie de la commune
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Le chef de L'Auberge reprend du 
service
Il vous propose une gamme de plats fait maison disponible 
24h/24, 7 jours/7 par le biais d'un distributeur automatique, 
pratique et facile d'utilisation paiement uniquement par CB.

Il est également présent les vendredis sur la place du marché 
pour vous accompagner dans la découverte de ce nouvel 
appareil.

Nous comptons sur vous !

Fermeture du réseau cuivre du 
téléphone
Pour rappel, le réseau cuivre historique, fournit le 
téléphone, internet et la télévision.

Avec l’arrivée de la fibre le réseau cuivre va fermer. Si pour 
Davayat il y a encore un peu de temps (2028), pour Gimeaux 
et Yssac la fermeture sera effective en 2025. Il reste donc 0,7% 
des logements qui ne sont pas raccordés ! Si vous n’avez pas 
fait la demande, il faut se dépêcher.                                                                                                                    

Si vous avez fait la demande ça ne va pas tarder tout devant 
être terminé fin 2025. Concrètement, une fois le réseau cuivre 
fermé, si la personne utilise un service de téléphonie fixe et/ou 
d’internet ADSL connectés via une prise en T, plus rien ne 
fonctionnera chez elle. La solution est donc de migrer vers la 
fibre. La fibre ne veut pas dire uniquement internet.

Bonne nouvelle : la commune est fibrée à 99.3%

Vie de la commune

Cette prise en «  T  »
ne fonctionnera plus sans 
la fibre.
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Tous les ans, comme dans toutes les communes, les 
installations électriques des bâtiments recevant du public sont 
contrôlées par des organismes certifiés. Tous les ans, des 
remarques mineures qui ne mettent pas en péril la vie des 
usagers sont faites.

Les défauts les plus significatifs se situent à l’église, bâtiment 
communal depuis la séparation de l’église et de l’État en 
1905.

C’est principalement le dispositif électrique qui commande la 
sonnerie de la cloche qui est en cause. Certaines fonctions ont 
été supprimées, ne fonctionnant plus. De fait, par exemple, la 
vie du village n’est plus rythmée par la sonnerie des heures de 
notre clocher. La mise en volée est assez capricieuse. Ça, c'est 
ce qui ne s’entend plus !

Côté cloche, ce qui cloche, c'est le battant, cette pièce en acier 
doux, de forme sphérique, qui vient frapper la robe de la cloche. 

Avec le temps (notre cloche est née en 1625) et surtout avec 
le nombre de coups donnés, le battant présente un plat qui 
risque de la détériorer.

Pour ce qui ne se voit pas, c’est le coffret électrique de 
commande et de puissance qui n’est plus conforme aux 
normes depuis de nombreuses années qui doit être remplacé.

La commande électromécanique ferait place à une commande 
électronique.

Ces commandes donnent une grande souplesse dans le 
fonctionnement de la cloche.

Ainsi peut-on avoir le choix entre la sonnerie des heures et ou 
de la demi-heure. Angélus ou non, les plages horaires en 
semaine ou le week-end, etc.

Autour de nous, les cloches Gimeaux, Yssac, Prompsat, Cellule 
rythment la vie de leur village.

Vie de la commune

Tarifs concessions cimetière
Concession simple: 275€
Concession double: 525 €

Réservation salle municipale
La réservation se fait uniquement en mairie ou par mail. 
Pas de réservation par téléphone.

Eclairage public
En cas de dysfonctionnement faire un signalement en mairie 
par tout moyen à votre convenance

Remise en service du clocher de Davayat
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Urbanisme

En urbanisme, tout ce qui touche à la modification de l’aspect extérieur de votre habitation doit faire l’objet d’une 
Déclaration Préalable de travaux. La modification ou la création d’une clôture (si elle n’est pas précisée et détaillée 
dans le permis de construire) n’en est donc pas exemptée.

Rappel des règles de construction d’une clôture

URBANISME
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Zoom sur…

Qui sommes-nous ?
Proposer au grand public une viande de qualité, totalement 
traçable et payée au juste prix à nos éleveurs, tel est le concept 
de « de meuh en mieux ». C'est également l’histoire de Marc 
DIDIENNE, spécialiste de la nutrition bovine convaincus que la 
meilleure alimentation pour une vache est celle que son 
éleveur est capable de cultiver : « J’ai créé en 2007 notre 
société de conseil en nutrition bovine pour indiquer aux 
éleveurs, au cas par cas, quelles étaient les cultures les plus 
adaptées aux besoins nutritionnels de leurs bêtes ». Lorsque 
nous vous vendons de la viande, nous sommes non seulement 
sûrs de sa provenance, mais nous savons aussi tout de 
l’animal, et en particulier des aliments qui ont servi à le nourrir. 
                               « C’est une vraie fierté 

pour nous d’offrir par ce biais une viande à la fois très 
qualitative et totalement traçable aux consommateurs que 
nous sommes heureux de donner à nos enfants » confit 
Jonathan RIOCOURT son associé depuis 2014.

Pour les habitants de Davayat et alentours.
Nous pouvons vous livrer à domicile, ou vous pouvez sur 
commande venir retirer votre commande à l'atelier de 
découpe COTE A COTE Chemin du Pailloux, Le Mas de 
Davayat. 

De Meuh en Mieux
« DE MEUH EN MIEUX » a repris « COTE A COTE » pour proposer une large gamme de viande, à la pièce ou au colis, 
aux particuliers comme aux restaurateurs.  

Contacts :
Marc DIDIENNE 06 79 86 66 16
Jonathan RIOCOURT : 06 30 67 45 28.  

Notre site web de vente de viande en ligne :
www.viande-du-nutritionniste.com
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Zoom sur…

Créée en 2020, l’association compte actuellement 119 
membres. Les adhérents partagent et soutiennent des valeurs 
républicaines de Mémoire et de développement de la 
citoyenneté, en dehors de toutes notions politiques, religieuses 
ou mercantiles.

Sa devise est « Se souvenir, Transmettre ». Elle est pilotée par 
un bureau de 3 membres, tous bénévoles.

L’association a pour but de mettre en valeur une Mémoire 
collective dans laquelle chacun peut se retrouver, et de 
contribuer au développement de l’esprit de citoyenneté à 
travers un ensemble d’actions culturelles :

1. Former nos jeunes concitoyens au respect dû à l’Histoire 
de notre pays, à la Mémoire de ses soldats et de ses 
citoyens, et à leur appartenance à notre Nation.

2. Faire mieux connaitre les sites de mémoire par la 
construction de circuits mixtes, mémoire et tourisme.

3. Monter, organiser et présenter des expositions* dans les 
établissements scolaires et municipaux.

4. Organiser et réaliser des conférences en milieu éducatif à 
la demande des enseignants et chefs d’établissements.

5. Contribuer à l’organisation et à la promotion de 
cérémonies mémorielles*, et faire participer activement 
les jeunes.

*Nous prêtons gracieusement une exposition (13 roll up) très 
demandée. Son thème est : « les combats de la Résistance 
dans le Puy de Dôme, entre faits d’armes et actions 
quotidiennes ».

Les conférences sont adaptées à chaque public : écoliers, 
collégiens, lycéens, étudiants, SNU, jeunes

sapeurs-pompiers, associations, etc… Les thèmes abordés 
sont les suivants :

• L’histoire du drapeau français et l’école de formation de 
porte-drapeaux.

• La Résistance, nationale et locale.

• Les monuments aux morts et les commémorations 
nationales.

• Les OPEX (Opérations extérieures, depuis 1962) avec 
témoignages de jeunes soldats, hommes et femmes, 
rentrant d’Opex.

• La visite historique du cimetière des Carmes, histoire, 
mémoire et hommage.

• Les symboles de la République.

• La République, valeurs et engagements.

Depuis 2011, lors de la cérémonie du 11 novembre, les maires 
sont tenus d’honorer officiellement les soldats morts pour la 
France en OPEX et de citer les noms de ceux décédés dans 
l’année.

Afin de graver aussi leurs noms dans notre Histoire, nous 
incitons les communes à faire apposer une plaque émaillée à 
la mémoire de ces soldats dans le voisinage immédiat du 
monument érigé après la fin de la guerre de 1914/1918.

L’association « les boucles de la Mémoire » est reconnue par 
l’état « d’intérêt général à caractère culturel. »

   lesbouclesdelamemoire.com

L’association « les boucles de la Mémoire »
Lors des cérémonies commémoratives, sont présents les porte-drapeaux. De façon générale, ce sont des 
personnes d'un certain âge et pour que les cérémonies du souvenir puissent perdurer, il faut assurer la relève. C'est 
entre autres l'un des objectifs que s'est fixés l'association Les Boucles  De la Mémoire présentée ci-dessous.
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Infos de notre territoire

« Grandir pour annoncer et 
accueillir »

C’est le thème que nous avons choisi 
depuis septembre 2023 pour notre 
paroisse. Il nous permet de donner une 
direction à nos actions et de rester 
vigilants sur le sens que nous voulons 
apporter à notre mission. 

Les prêtres
Le Père Yesuraja Innaci est notre curé. 
Le P. Paul Destable l’aide sur notre 
paroisse et tout particulièrement au 
sanctuaire de Thuret. 

Travaux
Les travaux à la maison paroissiale 
d’Aigueperse sont terminés ! Les locaux 
ont été mis aux normes d’accessibilité 
et de sécurité. Inscriptions pour un 
baptême, un mariage, du catéchisme, 
pour une demande de prière ou pour 
tout renseignement concernant la foi et 
la religion : nous serons heureux de vous 
accueillir dans ce nouveau lieu de notre 
vie paroissiale. 

Quelques chiffres
En 2024, nous avons célébré : 25 
mariages, 82 baptêmes et plus de 120 
décès. Merci à toutes nos équipes qui 
accompagnent les événements heureux 
ou douloureux de notre communauté. 

Notre paroisse, ce sont aussi des 
dizaines d’enfants inscrits au 
catéchisme (de 4 à 11 ans) puis à 
l’aumônerie (collège et lycée). Et de 
nombreux adolescents et jeunes 
adultes qui demandent à recevoir le 
sacrement du baptême. Notre paroisse 
est dynamique et nous nous en 

réjouissons. 

Les événements paroissiaux sont 
l’occasion de partager des moments de 
fraternité : assemblée paroissiale, 
chemin de croix en extérieur, veillées de 
prières, temps de formation, présence 
sur les marchés de Noël, Congrès 
Mission à Beauregard-Vendon ! 

Les rendez-vous
Messe dominicale : Le dimanche à 11h 
la messe est célébrée à Artonne (en 
remplacement d’Aigueperse par 
manque de chauffage) du 8 décembre 
au dimanche de Pâques. 

Sanctuaire de Thuret : messe chaque 
dimanche à 18h, messe pour les 
malades le 1er vendredi du mois et 
présence du prêtre chaque jeudi de 16h 
à 17h. 

A retenir en 2025
Pèlerinage de saint Bénilde le dimanche 
22 juin 2025

Accueil : au 103 Grande Rue à 
Aigueperse (impasse face à l’église) 

mardi 16h-17h30, 
jeudi 10h -12h et 
samedi 10h -12h.

 T°: 0473636225 
paroissesaintbenilde@gmail.com 

Et toutes les informations sur notre site 
internet : 
www.paroissesaintbenilde.com 

Nouvelles de la paroisse Saint Benilde en Limagne
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Infos de notre territoire

DOSSIER À LA UNE
La révision du SCOT : un projet fédération pour le 
territoire

Depuis l’approbation du SCoT (Schéma de Cohérence 
Territoriale) des Combrailles en 2010, le territoire a connu 
d’importantes évolutions. Les récentes lois ont aussi renforcé 
les attentes par rapport à certaines thématiques, notamment 
en matière de transition écologique et énergétique. La révision 
du SCoT est l’occasion de mener une réflexion à l’échelle de 
notre territoire avec les élus et les acteurs qui le font vivre. 
L’objectif est d’accompagner le développement et 
l’aménagement du territoire à long terme (2026-2046).

Quel est le rôle du SCOT :

• Fixer la stratégie d’aménagement et de développement 
du territoire à 20 ans

• Construire collectivement des réponses aux défis des 
transitions

• Faciliter le développement des outils de planification 
(PLU, carte communale) à l’échelle communale et 
intercommunale

Les étapes :

• Phase 1 et 2 > Juin 2024 à janvier 2025 : Lancement et 
élaboration du diagnostic

• Phase 3 > Janvier à juin 2025 : Elaboration du PAS 
(Projet d’Aménagement Stratégique)

• Phase 4 > Juin à décembre 2025 : Rédaction du DOO 
(Document d’Orientations et d’Objectifs) et du 
Programme d’Actions

• Phase 5 > Décembre 2025 à février 2027 : Phase d’arrêt 
du projet (consultations, enquête publique) et 
d’approbation

À VOS AGENDAS
Forum Alimentaire des Combrailles : Rendez-vous le 
samedi 17 mai 2025

Avec le Projet Alimentaire Territorial (PAT) les Combrailles 
s’engagent pour une alimentation locale, saine et durable ! Afin 
de valoriser l’agriculture et la richesse de nos produits « Made 

in Com- brailles » et parler de notre alimentation, le SMAD 
organise le samedi 17 mai 2025 « Alimentation d’Origine 
Combrailles », le premier forum alimentaire du territoire.

Au programme de cette journée grand public qui se veut 
festive, conviviale et fédératrice : animations, un marché de 
producteurs et artisans, mi- ni-ferme, conférences, ateliers 
culinaires et plantations, exposition d’anciens matériaux, 
repas, musique …

Suivez nos réseaux pour découvrir le programme complet 
Prochainement !

SIGNALÉTIQUE
Avec la marque « Combrailles Auvergne », le territoire se dote 
d’une nouvelle charte signalétique.
Les objectifs de la charte :

• Harmoniser l’ensemble des dispositifs de signalisation 
pour une meilleure lisibilité,

• Renforcer l’identité de notre territoire grâce à une 
communication visuelle unifiée,

• Promouvoir les Combrailles de façon cohérente et 
attractive.

Le SMADC sera présent pour accompagner les collectivités 
dans le déploiement de ces nouveaux équipements !

Syndicat Mixte pour l'Aménagement et le Développement 
des Combrailles - tel. 04 73 85 82 08

SMAD des Combrailles
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Qu’est-ce qu’un assistant familial ?
C’est un agent du Département qui, en contrepartie d’un 
salaire, accueille dans son foyer des enfants confiés au service 
de l’Aide sociale à l’enfance (ASE). Cette profession dispose 
de nombreux atouts : activité exercée à domicile ; formations 
diplômantes ; avantages fiscaux…

Comment devenir assistant familial ?
En faisant une demande d’agrément auprès du service de 
Protection maternelle et infantile du Département. Une fois 
l’agrément obtenu, le candidat postule auprès du service 
« Accueil familial » du Conseil départemental. Après une 
évaluation psycho-sociale et un avis favorable au recrutement, 
il est nécessaire de suivre une formation obligatoire de 300 
heures (60 h de formation initiale avant l’arrivée du 1er enfant 
accueilli + 240 h réalisées dans les trois ans suivant la 
signature du contrat de travail).

Quelle rémunération ?
Le salaire brut mensuel est de : 1 766,95 € pour 1 enfant 
accueilli, 2 582,45 € pour 2 enfants, 3 397,95 € pour 3 enfants. 
S’ajoutent au salaire une indemnité d’entretien journalière (de 
14 à 15 €/jour suivant l’âge), des allocations diverses (frais 
d’habillement : 672 à 902 €/an, etc.) ainsi que des indemnités 
de sujétions exceptionnelles.   

Ils témoignent…
« Cette profession nous permet de concilier pleinement travail 
et vie de famille. C’est un métier parfois dur mais extrêmement 
gratifiant. Nous vivons des moments très forts avec les 
enfants que nous accueillons » - Audrey et Olivier, assistants 
familiaux.

Vous souhaitez vous renseigner sur ce 
métier ?
Tout au long de l’année, le Département organise des réunions 
d’information. Inscriptions sur puy-de-dome.fr (rubrique : 
social/enfance-jeunesse – « devenir assistant familial »).

CONTACT

Conseil département du Puy-de-Dôme
Service d’Accueil familial en protection de l’enfance

Tél. : 04 73 42 24 49 (de 10 h à 12 h)

Assistant familial, un métier passionnant !
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Le SBA investit et innove sur son territoire pour sensibiliser 
aux bons gestes de tri, avec un nouveau dispositif 
d’intelligence artificielle* sur les bennes. En cas 
d’identification de déchets non conformes, un ambassadeur 
du tri prend contact avec l’usager pour l’accompagner vers 
les bonnes pratiques.

Le tri : un jeu d’enfants
JAMAIS DE SACS POUBELLES !

Dans le bac jaune, les emballages se jettent en vrac.
Attention, si vos emballages sont jetés dans des sacs noirs, 
ils seront identifiés comme des erreurs de tri et vont polluer 
tout le contenu du camion.

100% des emballages ménagers et des papiers se trient et se 
recyclent.

Seuls les emballages et les papiers cartons sont autorisés 
dans le bac jaune, 

briques alimentaires, bouteilles, flacons, pots et barquettes en 
plastique ou en polystyrène d’emballage alimentaire, 
emballages métalliques (barquettes, canettes, bidons, boîte de 
conserve, aérosols…), emballages en papier et carton, films 
alimentaires et petits emballages, sacs en plastique souple, 
polystyrène de calage, les papiers et cartonnettes, journaux, 
magazines et prospectus.

Trions mieux ensemble
En diminuant les erreurs de tri, nous avons tous à y gagner. 
Pour l’environnement déjà, en économisant nos matières 
premières et en favorisant le recyclage. Pour notre cadre de vie 
aussi. Pour nos budgets enfin, en économisant sur les coûts 
de traitement des déchets.

Des erreurs qui ruinent toute la chaîne du 
recyclage
En 2023, 2 354 tonnes de déchets non recyclables se sont 
retrouvés par erreur sur la chaîne du tri, soit 14,2 kg/hab ! 

Ces déchets non recyclables constituent un enjeu 
environnemental et financier conséquent pour la collectivité. 
Chaque année, cela représente plus de 1 500 000 euros. Sur la 

chaîne de tri, ces déchets non conformes ont des effets nocifs 
et peuvent même dans certains cas souiller l’ensemble d’une 
benne de collecte. Ils doivent être exclus puis acheminés vers 
les autres filières de traitement des déchets, ce qui nécessite 
un double transport. Limiter les erreurs de tri est donc un 
véritable enjeu pour réduire le coût des déchets.

Cet investissement  est subventionné par l’éco-organisme 
CITEO. 

SBA : un nouvel outil pour vous accompagner encore plus dans le tri de vos 
déchets.
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À savoir

Le SBA propose un nouveau service de 
collecte des encombrants à domicile, 
sur simple appel téléphonique au tarif 
de 30 euros.                                                                            

Le Syndicat du Bois de l’Aumône 
proposera à partir du 13 janvier 2025 un 
service de collecte des encombrants, en 
porte à porte, à destination des 
personnes qui ne peuvent se rendre en 
déchèterie. 

Vous souhaitez évacuer des 
encombrants ? Une inscription est 
obligatoire. 

• Contactez le SBA 04 73 647 444 du 
lundi au samedi de 8h à 18h et le 
samedi de 9h à 12h,

• Précisez la liste des encombrants à 
évacuer (dans le respect des déchets 
autorisés, dans la limite de 3m3 et 
avec un minimum de 0,5m3)

• Un rendez-vous vous sera proposé 
sous un délai d’un mois maximum, 
pour l’enlèvement à votre porte au 
jour et heure définis, de vos déchets, 
(le rendez-vous sera ensuite 
confirmé par le prestataire), 

• Le SBA sous-traite cette prestation à 
une association d’insertion par le 
travail, qui se rendra à votre domicile, 

• Un bon d’enlèvement vous sera 
remis et une facture de 30 euros 
vous sera transmise par le Trésor 
Public. 

Simple comme un coup de fil

Non. Selon l’article 74 du Code civil, le 
mariage est célébré, au choix des époux, 
dans la commune où l’un des époux, ou 
l’un de leurs parents, a son domicile ou 
sa résidence établie depuis au moins un 
mois d’habitation continue à la date de 
la publication des bans. L’officier de 
l’état civil territorialement compétent 
pour célébrer le mariage est désigné par 
l’article 165 dudit code comme étant 
celui de l’une de ces communes.

La notion de parent doit s’entendre 
strictement, à savoir le père et la mère 
(JO AN, 20/01/2015, question n° 
52680). L’incompétence territoriale de 
l’officier de l’état civil est une cause 
d’annulation du mariage (art.191).

« Tout mariage qui n’a point été 
contracté publiquement, (...) point été 
célébré devant l’officier public 
compétent, peut être attaqué, dans un 
délai de 30 ans à compter de sa 
célébration, par les époux eux-mêmes, 
par les père et mère, par les ascendants 
et par tous ceux qui y ont un intérêt né 
et actuel, ainsi que par le ministère 
public. »

En cas de doute de l’officier d’état civil 
sur la domiciliation, la circulaire du 
22/06/2010 préconise de saisir le 
parquet et rappelle qu’ « aucune 
dispense s’agissant de la condition de 
domicile ou de résidence » n’est prévue 
dans le Code civil.
Par Myriam Morin-Bargeton, conseillère au département 
administration et gestion communales

Est-il possible de célébrer un mariage dans la commune de son choix ?
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Nous profitons de cet espace pour vous remercier pour l’accueil chaleureux et la générosité dont vous avez fait part lors de notre 
dernière campagne des calendriers.

Notre Centre de Première Intervention couvre les communes de Davayat, Saint Bonnet près Riom et Yssac la Tourette. Nous 
sommes une unité jeune, dynamique, composée de 20 Sapeurs-Pompiers volontaires, 6 femmes et 14 hommes.

Nos missions ont pour objectif d’assurer la sécurité des personnes, des animaux, des biens et de l’environnement de notre 
secteur.

Si vous avez entre 16 et 55 ans et que vous avez des interrogations sur cet engagement citoyen, vous pouvez prendre contact 
directement avec nous par mail sur l’adresse saintbonnetpresriom@sdis63.fr ou par téléphone auprès de l’Adjudant/Chef Nicolas 
GENILLER au 06.85.33.16.28.

Vous trouverez également des informations sur le site internet du SDIS 63 : www.sdis63.fr

CPI Davayat, Saint Bonnet près Riom et Yssac la Tourette

À savoir

Quelques liens utiles
Vous cherchez les coordonnées d’une administration ?
https://lannuaire.service-public.fr/

Victime d’une cybermalveillance, d’un hameçonnage ETc. ?
https://www.cybermalveillance.gouv.fr/

Permis de conduire, carte grise, d’identité, passeport ETc. ?
https://ANTS.gouv.fr

Inscription en ligne sur la liste électorale ?
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R16396

Consulter les professions de foi des candidats à une 
élection ?
https://programme-candidats.interieur.gouv.fr/

Recherche de randonnées dans le département ?
https://e-rando63.puy-de-dome.fr/
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04 73 63 39 96
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Contacter la mairie

Léandre, Michel 
MARCHAND

12 mai

Maël, Lucas 
DAMAY

5 novembre

Amory, Pierre, Jean 
AMADIEU
2 décembre

Naissance

Caroline DA SILVA 
& Grégory PAILLER 

24 mai

Camille DE SAULIEU 
& Wandrille DE MOUCHERON

3 mai

Julie LOUP
& Cédric MESPLES

14 septembre

Mariage

Jacques, Raymond 
MARTIN

19 octobre (2023)

Yvette, Mélina 
PLADNER

6 mars

Véronique, Mireille 
SICARD
26 juillet

Bernard, Raymond 
MARTIN

2 août

Décès

Calendrier des manifestations 2025

Dimanche 9 février
□  Loto de l’APE - Salle du Domaine - La Moutade

Vendredi 14 mars
□  St-Patrick APE - Salle Paul Gaillard - Cellule

Vendredi 18 avril
□  Afterschool APE - Salle Paul Gaillard - Cellule

Vendredi 16 mai
□  Afterschool APE - Parc communale - Davayat

Samedi 28 juin
□  Fête des écoles

Vendredi 11 octobre
□  Afterwork de l’ALD

Samedi 6 décembre
□  Téléthon

Retrouver toute l’actualité de la commune 
sur l’application MAIRES & CITOYENS


